

NOMBRE: \_\_\_\_\_ FECHA: \_\_\_\_/\_\_\_\_/\_\_\_\_

MAESTRO(A): \_\_\_\_\_ GRADO: \_\_\_\_\_ GRUPO: \_\_\_\_\_

ESCUELA: \_\_\_\_\_



### **Los Juegos en Chile**

El pueblo mapuche posee una variedad de juegos que, desde tiempos antiguos, servían de entrenamiento a los niños y preparación de los adultos para la guerra y que fueron incorporados para el resto de la sociedad chilena. Los principales; las carreras de caballos, el juego de la pelota, la chueca, la pilma, el linao, la honda y la lanza. Contaban también con juegos de destrezas intelectual como el comican, similar al ajedrez. Durante los siglos del periodo conocido como colonial, se consolida en Chile una verdadera tradición de juegos para niños. Las escondidas y la gallina ciega, se mezclan con el volatín y el cordel. Los niños se divertían con los juegos de las bolitas, el columpio, el diábolo, el trompo, el emboque y el palo ensebado, las chapas (cara o cruz) y la rayuela.

### **Preguntas**

1) ¿Qué posee el pueblo mapuche?

**R: Posee una variedad de juegos.**

2) ¿Cómo servían los juegos para este pueblo?

**R: Desde tiempos antiguos, ellos servían como entrenamiento y preparación para las guerras.**

3) ¿Cómo se incorporaron a la sociedad chilena?

**R: Con el pasar del tiempo fueron incorporados a la sociedad chilena.**

4) ¿Menciona los principales juegos?

**R: Los principales fueron las carreras de caballo, el juego de la pelota, la chueca, la pilma, el linao, la honda y la lanza.**